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ATA 009/2022 1 

No dia dez de agosto de dois mil e vinte e dois, às 08:30hr (oito horas e trinta minutos) 2 

reúnem-se na Regional de Saúde de Campo Mourão cito a Rua Mamborê, 1500, 3 

convocados pelo Presidente do CRESEMS da 11ª Região de Saúde de Campo Mourão, 4 

Marcelo Francisco de Matos, os Secretários Municipais de Saúde da 11ª (décima 5 

primeira) Região de Saúde para realização da sétima reunião do CRESEMS do ano de 6 

2022. Pautas da reunião: 1) Tomografia - Hospital Center Clínicas (SISNOR); 2) 7 

Oncologia e pactuação de AIHs – UOPECAM; 3) PCA ao Tribunal de Contas do Paraná; 8 

4) Linha Guia de Atenção a população exposta a Agrotóxico; 5) Preenchimento de APAC. 9 

Sara inicia a reunião e convida José Carlos do Hospital UOPECAM para falar. Ele se 10 

apresenta e diz que o hospital tem a possibilidade de atender a região da COMCAM em 11 

Umuarama. Salienta que tem serviços ambulatoriais de questões ginecológicas, cirurgia 12 

geral ou urologia. Sendo a gestão estadual da UOPECAM, não afetando o teto MAC da 13 

região, uma vez que o pagamento é feito via Estado conforme produção. Segundo José, 14 

hoje o hospital conta com leitos suficientes para o acolhimento de várias cidades, porém 15 

necessita que haja pactuação de AIHs para acolher qualquer pedido. No caso da 16 

UOPECAM o agendamento se dá por GSUS, por conta do fluxo, para que não encha o 17 

serviço e ocorra um atraso no acolhimento do usuário. Monica questiona o prazo de 18 

liberação de biópsia, visto que esse era um problema que tinha no INCAM. José informa 19 

que toda quinta e sexta-feira são realizadas as biópsias, em média 15 a 20 biópsias 20 

nesses dois dias. Garante também que tem capacidade suficiente para atender os 21 

usuários já cadastrados e mais os 25 municípios da COMCAM. Sara questiona em 22 

relação a ortopedia e José responde que a UOPECAM é referência para Campo Mourão, 23 

na alta complexidade, próteses de quadril, joelho e ombro, sendo encaminhado via 24 

GSUS. Mônica pondera uma situação que presenciou em seu município referente a 25 

prótese de quadril infectada que encaminhou ao hospital, mas o médico não avaliou o 26 

paciente e descartou dizendo não ser problema no quadril, que precisou encaminhar o 27 

mesmo para Arapongas, onde tem 165 pessoas na frente desse paciente. José diz estar 28 

ciente dessa situação e que a encaminhou à coordenação da equipe. Mônica volta a dizer 29 
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que enquanto não estruturarem a ortopedia fica difícil apoiar a introdução de outro 30 

serviço. José rebate falando que esse caso é um dentro de 24 municípios. Os gestores 31 

discutem o assunto a respeito de outros serviços disponibilizados pelo hospital de 32 

Umuarama. Ainda sobre a reclamação, algumas secretárias dizem encaminhar pacientes 33 

e não terem problema. Ellen indaga José sobre a questão da hemato, se teria como fazer 34 

via CISCOMCAM, já que não possuem profissional. José responde que precisa ver com a 35 

médica o valor, mas que se todos tiverem interesse ele conversa com ela. Após 36 

esclarecer todas as dúvidas, José agradece a atenção de todos e se retira da reunião. 37 

Sérgio inicia elogiando a UOPECAM, que o serviço deles está bem estruturado. Também 38 

aproveita para apresentar José Carlos Neitzke Palma, que era assessor da Auditoria e 39 

agora assume a Gerência do departamento. Sérgio fala que alguns municípios solicitaram 40 

repactuação de AIH’s, para tirarem de Campo Mourão e levarem para Umuarama, mas 41 

pondera que é preciso que vão as AIH’s e o paciente também. Ele informa que de acordo 42 

com um relatório, a maioria dos municípios gastam mais do que tem pactuado, por isso 43 

pede que se forem pra retirar o dinheiro, que seja retirado o paciente também. Pois a 44 

utilização está acima da cota regional, entretanto, hoje os municípios tem uma vantagem 45 

ao remanejamento de teto do estado que consegue não ter cota pra ninguém. Ainda frisa 46 

que, meio aos problemas dos hospitais de Campo Mourão, cada município é responsável 47 

pela sua gestão. Diz que é necessário olhar com atenção, porque se for para tirar dinheiro 48 

que já não está sendo suficiente para levar pra fora, que leve essa extrapolação junto 49 

também. Sérgio esclarece que isso não é nenhum tipo de ameaça ou coisa do tipo, pelo 50 

contrário, que como gestor também prioriza onde seu paciente será melhor atendido, mas 51 

não pode deixar chegar a ponto de afetar a saúde de Campo Mourão e região. Afirma 52 

também que se retirarem as AIH’s da cidade, poderão voltar a estipular cotas e aí sim 53 

terão um problema, visto que isso não é ameaça e sim uma constatação de uma situação 54 

que já começou. Por isso pede a todos que analisem bem essa necessidade de 55 

repactuação de AIH’s. Gabriela diz que entende que o valor médio da AIH não é 56 

suficiente, mas o que sente é a respeito da regulação das cirurgias eletivas, que Goioerê 57 

não consegue operar nada em Campo Mourão, por isso, diz que seria interessante 58 
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apresentar para todos quais são essas cirurgias. Sara complementa dizendo que teria que 59 

expor o que cada município tem pactuado, o quanto usa e o quanto falta ou sobra, para 60 

que talvez consigam remanejar. Sérgio informa que trouxe um relatório com todos os 61 

dados dos municípios e expõe alguns que tiveram sobras e faltas. Diz também que paga 62 

todo extrapolamento de teto, com o recurso do remanejamento de teto do estado que tem 63 

em Campo Mourão. Já do SISNOR, o pagamento é feito com recurso próprio. Sérgio se 64 

propõe a encaminhar no grupo do WhatsApp esse relatório. Os gestores debatem o 65 

assunto e Ellen explica o porquê possivelmente não sobra para fazer eletivos, enfatizando 66 

a necessidade de discutir a RUE. Sérgio retoma dizendo que tudo pode ser conversado 67 

com o José, caso alguém não concorde com o número de AIH’s, que pode ser revisto e 68 

conversado, que tem tudo informado. Ellen lembra a importância de pensarem como uma 69 

região, para controlarem e adequarem e que assim todos possam usar. Sérgio expõe que 70 

conforme relatório, a região toda utilizou a mais nesse período um total de 71 

R$2.724.000,00 (um milhão, setecentos e vinte e quatro sim reais), Campo Mourão usou 72 

a menos R$1.533.000,00 (um milhão, quinhentos e trinta e três mil reais), deixando de 73 

utilizar 270 AIH’s pactuadas na Santa Casa. Teoricamente ficou um saldo negativo de 74 

R$1.190.000,00 (um milhão, cento e noventa mil reais). Explica também que está 75 

negociando em Curitiba para que esse dinheiro seja reformulado dentro do contrato, com 76 

apoio da SESA, bem como haja metas qualitativas principalmente e algumas quantitativas 77 

para que seja uma produção vantajosa. Sérgio finaliza a fala dizendo que não está 78 

cerceando a autonomia de cada município, mas que precisava apresentar o relatório pra 79 

todos. Gabriela retoma o assunto sobre pactuação de AIH’s em Umuarama e diz que é 80 

contra pactuar fora da região, até porque o serviço que ele oferta é via estado e não 81 

precisa de AIH. Os servidores entram em debate sobre o assunto. Ellen explica o que ela 82 

conversou anteriormente com José Carlos, mas que precisam conversar com a SESA e 83 

Umuarama pra entender o porquê Umuarama fecha a porta se não é ela que paga a 84 

conta. Retomam o debate em relação a oncologia. Ellen sugere levar uma pactuação em 85 

CIR de fazer dupla referência da região inteira. Após abordarem o assunto, os presentes 86 

passam para a próxima pauta. Ellen informa que Campo Mourão abriu agenda sobre a 87 
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saúde da mulher, as mamografias e exames que não estão sendo utilizados no seu total, 88 

alerta para que todos vejam o que está acontecendo, pois pagam via CISCOMCAM sendo 89 

que podem agendar gratuitamente. O próximo tema é PCA ao Tribunal de Contas do 90 

Paraná. Ellen diz que alguns gestores entraram em contato com ela para saber a respeito 91 

da nova prestação de contas dos prefeitos para o TCE. Informa que tem o curso online no 92 

YouTube e que acontecerá um presencial em Cianorte. Sérgio diz que no dia 18/08/2022 93 

terá em Curitiba, em Toledo dia 25/08/2022, Cianorte 30/08/2022, Francisco Beltrão 94 

01/09/2022 e União da Vitória 02/09/2022. Ellen retoma dizendo que tinham até ontem 95 

para indicar os interlocutores, que são os farmacêuticos de dispensação e coordenadores 96 

de UBS’s. Sara diz que fez o curso e resume como é. Os gestores contam como ocorre 97 

nos seus municípios. Ellen salienta que quem não indicou os interlocutores, visto que o 98 

prazo já encerrou, o prefeito terá que responder todo questionário no prazo de 18 de 99 

agosto até 16 de setembro. Sérgio conta sua estratégia feita para responder o 100 

questionário. Ellen explica como deve ser respondido cada pergunta, como será feita a 101 

avaliação e para se atentarem ao responder. Os secretários debatem a respeito do 102 

questionário e encerram o assunto. A pauta seguinte, de acordo com Ellen é só um 103 

informe referente a Linha Guia de Atenção a população exposta a Agrotóxico. Ellen diz 104 

que o Estado pediu para que todos olhem a linha guia de pessoas em contato com 105 

agrotóxico, refere que irá encaminhar no e-mail de todos o material para ser encaminhado 106 

aos profissionais responsáveis por isso, para que analisem e caso queiram dar alguma 107 

sugestão, enviem novamente para que ela encaminhe a SESA, pois será pactuado em 108 

CIB. O tópico seguinte é sobre o preenchimento de APAC, que conforme Leandro, os 109 

médicos que precisam não estão preenchendo as APAC’s. Raquel diz ser agendadora e 110 

explica que de fato eles não preenchem, que ela agenda na unidade básica, pois se pede 111 

ao médico ele não quer porque não conhece o paciente, e se manda pra cá eles querem 112 

cobrar mais consulta e ainda assim não preenche tudo, se manda pra auditoria volta e 113 

assim fica. Ellen sugere levar a pauta para a reunião do Conselho Curador. Mônica 114 

questiona os gestores a respeito do AME e reclama dos valores altos, queixa-se 115 

principalmente que todos os diagnósticos do doutor Rafael são considerados autismo. Diz 116 
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ainda que tem que rever com o médico, visto que ele solicita sessões com metodologias 117 

não disponibilizadas pelo SUS, além de não ter vagas, fora que as famílias estão 118 

entrando no Ministério Público. Amadeu conta que montou uma equipe que passará por 119 

capacitação e assim ofertará em seu município um tratamento. Sérgio explica como tem 120 

realizado em Campo Mourão e detalha situações ocorridas semelhantes à de Mônica. Os 121 

gestores debatem a situação complicada que passam frente aos diagnósticos de autismo. 122 

Sérgio questiona se os gestores vão pra CIB e conta que conseguiu uma cortesia no hotel 123 

e na alimentação. Assim, realizam um sorteio e Sara é a ganhadora. Camila comunica 124 

que Patrick, do Instituto do Rim, entrou em contato para saber se todos secretários 125 

receberam o ofício da instituição e que em caso de dúvida, podem entrar em contato com 126 

ele. Ainda, de acordo com a avaliação do AME, realizada dia 02 de agosto, foi informado 127 

para que os municípios orientem seus pacientes sobre a possível demora no atendimento, 128 

visto que são atendidos por toda uma equipe. Além da reclamação sobre os motoristas 129 

que não esperam os pacientes ou chegam cedo demais. Os gestores discutem a respeito 130 

do assunto pontuado. Mônica lamenta a questão de ser difícil ter motoristas disponíveis e 131 

exclusivos pra isso. Questionam Ellen a respeito de Umuarama, e ela responde que 132 

conversará com a apoiadora da cidade pra ver o que acontece que não liberam sem AIH, 133 

já que não são eles que pagam. Raissa (SMS de Campina da Lagoa) questiona a respeito 134 

das aplicações de espumas, se estão liberando e como está, visto que possui uma 135 

demanda imensa e a história é semelhante ao autismo, que todo paciente necessita de 136 

aplicação de espuma. Após conversarem a respeito, todos decidem levar esse tema para 137 

o Conselho Curador. Os gestores solicitam auditoria e fiscalização nas solicitações 138 

médicas dos profissionais contratados por eles, para que não ocorra a solicitação de 139 

procedimentos por motivos estéticos e sim por motivos de problemas que afetam a saúde. 140 

Os gestores referem que o CIS pertence aos municípios e os mesmos precisam solicitar 141 

essas correções de conduta. Os gestores manifestam a insatisfação frente algumas 142 

decisões e ausências de assistência do CISCOMCAM. Gabriela pontua para quem é 143 

gestão plena e tem o serviço dentro do seu território, tem que pedir o faturamento pra 144 

Denise, que o BPA tem que ir para a cidade prestadora, orienta que dessa maneira o teto 145 
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aumenta, visto que se não pedir, o faturamento fica para Campo Mourão apenas. Os 146 

gestores discutem a situação e Gabriela aconselha que cada um vá até a Denise para 147 

que ela ensine como proceder. Após Raíssa dizer os problemas que enfrenta com 148 

profissionais do CISCOMCAM em seu município, os gestores entram em debate e 149 

expõem suas frustrações. Gabriela afirma que encaminha tudo à ouvidoria do Consórcio, 150 

frente as reclamações que vem recebendo dos prestadores, e que tem gerado resultados 151 

e até quebra de contrato de um deles. Os secretários se pronunciam sobre os médicos 152 

que querem cobrar mais que o contratado. Sara diz que já precisou ir buscar o médico 153 

com o carro do município, para não ter que pagar a mais. Raíssa conta que alguns 154 

médicos querem faturar mais do que o atendido. Ainda, reclama que está sendo 155 

prejudicada por querer fazer o certo enquanto alguns estão fazendo o errado. Sérgio diz 156 

que isso é algo que ocorre há muito tempo. Encerrado o assunto, Ellen questiona José a 157 

respeito do faturamento do CIS, para que mostrem o que é faturado e o que é 158 

apresentado, para que eles entendam que é preciso melhorar o faturamento. Ellen retoma 159 

o assunto do Instituto do Rim. Sara pondera que terá que ser tomada alguma providência 160 

mais séria, visto que o instituto em nenhum momento mandou ofício pedindo ajuda, 161 

apenas informando que fecharia as portas. Ellen questiona José Carlos a respeito do 162 

Instituto do Rim. Ele responde que a produção deles é praticamente toda FAEC. Sérgio 163 

diz que teve uma reunião com a equipe deles, onde foi apresentado os gastos com 164 

aumento que tiveram, além do aumento da enfermagem que vai triplicar e precisam se 165 

adequar em três meses. Segundo Sérgio, eles disseram não ter condições de assumir 166 

200 mil de dívida por mês, sendo que não será pago. Os gestores discutem a respeito do 167 

assunto e decidem encaminhar a CIR, juntamente com a questão do marcapasso, bem 168 

como, querem saber qual posição do Estado e que ele arque com a diferença que está 169 

sendo solicitada pelo Instituto do Rim. Ellen explica que o valor do marcapasso diminuiu, 170 

posto que o Ministério realizou uma avaliação dos custos e constatou um 171 

superfaturamento do produto por parte da indústria e esse foi o motivo da alteração na 172 

tabela SUS. Sérgio fala sobre o Congresso Estadual que ocorrerá em Foz nos dias 17 a 173 

21 de outubro e conta os detalhes do cronograma do evento. Diz que abrirá o edital para 174 
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aqueles municípios que queiram aderir um estande. Após concluírem o assunto, o 175 

presidente do Rotary Verdes Campos, Cleber Dienis Voidelo, é convidado a integrar a 176 

reunião. Cleber cumprimenta a todos, se apresenta e fala sobre o projeto do banco de 177 

leite, que o Rotary se prontificou ajudar na criação de postos de coletas nos municípios, 178 

que englobaria equipamentos e capacitação das equipes responsáveis pela coleta. Ele 179 

conta que o leite arrecadado atualmente é suficiente apenas para a UTI neonatal da 180 

Santa Casa, onde vários municípios mandam os bebes, assim, considera justo que 181 

contribuam com o banco de leite. Além disso, diz que com uma boa arrecadação, será 182 

possível encaminhar leite para toda região da COMCAM. Para isso, é necessário que o 183 

município tenha um espaço adequado para a coleta, composto por poltrona, ordenha 184 

elétrica ou manual, freezer e caixas térmicas com termômetros. Por isso pede a 185 

colaboração daqueles que queiram ajudar, que enviem os formulários com os itens 186 

disponíveis ou faltantes para que possam providenciar. Ele frisa que o prazo para o 187 

Rotary enviar os projetos com os levantamentos de valores é 15 de setembro de 2022. 188 

Ellen questiona qual a demanda de leite para ter mais 24 municípios arrecadando leite. 189 

Cleber responde que o leite doado não é suficiente para uma criança que está em casa, 190 

mas que precise talvez desse leite. Ellen retoma dizendo que é importante saber essa 191 

demanda para que não venha exceder e ter que descartar o leite, por isso seria 192 

interessante ter previsão da quantidade necessária. Cleber segue dizendo que o leite 193 

arrecadado hoje não é o suficiente, que muitas vezes o estoque varia conforme os meses 194 

de inverno, férias, e final de ano. Com isso, mesmo que tenha muito leite, há possibilidade 195 

de armazenar em até seis meses e suprir as épocas de falta. Dando as pautas por 196 

encerradas o presidente Marcelo encerra a reunião. Não havendo mais nada a se tratar, 197 

eu Camila Marcelino _____________________________ lavrei a presente Ata, que foi 198 

conferida por Éllen Alessandra de Souza Jesus _______________________________. 199 

Esta será posteriormente lida e assinada por todos os presentes.  200 

Amadeu Elízio Santos, Camila Kravicz Corchak, Camila Marcelino, Cristiane do 201 

Nascimento, Éllen Alessandra de Souza Jesus, Evelyne Santana, Flavia M. Casale, 202 

Gabriela Martins Gonçalves, Iago Rocha Costa, José Carlos Neitzke Palma, Larissa 203 



 
 

Conselho Regional de Secretarias Municipais de Saúde 
 

CRESEMS 
 

11 ª REGIÃO DE CAMPO MOURÃO 
 

Altamira do Paraná - Araruna - Barbosa Ferraz - Boa Esperança - Campina da Lagoa - Campo Mourão    

Corumbataí do Sul - Engenheiro Beltrão - Farol - Fênix - Goioerê - Iretama - Janiópolis - Juranda  

Luiziana - Mamborê - Moreira Sales - Nova Cantú - Peabiru - Quarto Centenário - Quinta do Sol                    

Rancho Alegre D’Oeste - Roncador - Terra Boa - Ubiratã 

11º CRESEMS – CAMPO MOURÃO 
Presidente 11º CRESEMS:  

Apoiadora COSEMS: Éllen Alessandra de Souza Jesus 

 

Gomes Rodrigues, Leandro Melo, Marcelo Francisco de Matos, Marcio José dos Anjos 204 

Bizão, Marcos Roberto de Campos, Marilza Nunes Coelho, Mariza Teixeira Monteiro, 205 

Mônica Regina de Souza, Orlando Francisco Vieira Filho, Raíssa Henrique dos Passos, 206 

Raquel Dziubate Siminoski, Roberta Cristina da S. Carpine, Sara Carolina Beltrame 207 

Perez, Selma Aparecida da Costa Afonso,  Sergio Henrique dos Santos, Sonia de Brito 208 

Hernandes, Valeska Alves. 209 






